
Stadt Aurich
Der Bürgermeister

Protokoll

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates
Egels/Wallinghausen

Sitzungstermin: Dienstag, den 24.01. 2017

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:05 Uhr

Ort; Haus der Vereine, Wallinghausener Straße 195, 26605
Aurich

Anwesend sind:

Ortsburgermeister
Herr Harald Bathmann

stv. Ortsbürgermeister
Herr Wiard Cordes

Ordentliche Mitglieder

Herr Bodo Bargmann
Frau Erika Biermann
Herr Thomas Janßen
Herr Reinhold Mohr
Herr Elmar Reiter

Beratende Mitglieder
Frau Gila Altmann
Herr Reinhard Warmulla

von der Verwaltuno
Frau Manuela Ideus

Entschuldigt fehlen:

Beratende Mitalieder
Herr Hinrich Roben
Herr Hendrik Siebolds

ab TOP 6
ab TOP 8
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Protokoll über die Sitzung des Ortsrates Eaels/Wallinahausen vom 24. 01. 2017

Eröffnung der S itzung

Der Ortsbürgermeister Herr Bathmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19. 00 Uhr
die Sitzung.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähiqkeit

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden durch Herrn Bathmann festge-
stellt.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 29. 11. 2016

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 29. 11. 201 6 wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP5 Einwohnerfraaestunde

Es sind 20 Anwohner aus dem Ortsgebiet anwesend. Darunter vertreten sind Anwohner aus
dem "Böhnerweg" und aus dem "Querweg", Mitglieder der Sportvereine TUS Aurich-Ost und
der SpVG Wallinghausen, der Feuerwehr und der Dorfgemeinschaft.

Eine Anwohnerin aus dem "Querweg" möchte zu dem Thema "Internetausbau in Wallingha-
usen" informiert werden. Die Ortsratmitglieder werden diesen TOP mit auf die nächste Sit-
zung im März nehmen und dazu einen Vertreter vom Landkreis Aurich sowie der Stadt Au-
rieh einladen.

TOP6 Kenntnisgaben

Herr Bathmann gibt bekannt, dass am Montag, den 20. 02. 2017 die nächste Straßen- und
Wegebereisung stattfinden wird. Treffpunkt ist das "Haus der Vereine".

TOP 7 Anfragen an die Verwaltung

Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor.

TOP 8 Sachstandsbericht Nds. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr. Leiter
Herr Buchholz: Planungen zum Kreuzunasbereich L 34, Heerenkamo/
Schoolpad - mit Aussprache

Herr Bathmann begrüßt den Leiter der Nds. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr.
Herrn Buchholz.

Herr Buchholz setzt dem Ortsrat über den Sachstand des Kreuzungsbereiches an der L 34
(Heerenkamp/ Schoolpad) in Kenntnis. Um diesem Verkehrsknotenpunkt zu entlasten, hatte
die Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr zwei Varianten vorrätig. Die erste Variante
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wäre deutlich zu Lasten der Fußgänger und Radfahrer gewesen. Die zweite Variante, mit
dem Ausbau derAmpelanlage, wurde daher favorisiert. Nach der Erprobungsphase istfest-
gestellt worden, dass die Verkehrssituation nicht vollends behoben werden konnte, aber eine
gute Lösung für dieses Problem gefunden wurde. Daher wird die Ampelanlage als dauerhaf-
te Lösung angesehen und bis zum Frühjahr fest installiert werden.

Der Ortsrat sieht, dass diese Situation zwar verbessert wurde, aber auf Dauer gesehen keine
wirkliche Entlastung stattgefunden hat. Die Ortsratsmitglieder würden in diesem Bereich ei-
nen Kreisverkehr bevorzugen,

Die Nds. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr sieht in diesem Bereich, aufgrund der
versetzten Einfahrten (Heerenkamp und Schoolpad), keine Möglichkeit einen Kreisverkehr
zu bauen.

TOP 9 Auswertung derVerkehrszählung an der Grundschyle Egels: Maßnahmen
zur Schulweasicherung

Herr Bathmann schildert den Anwesenden das Ergebnis der durchgeführten Verkehrszäh-
lung, die im Oktober 2016 auf der Ortsratssitzung bekannt gegeben wurde. Aufgrund der
Ergebnisse dieser Verkehrszählung, hält es das Ordnungsamt der Stadt Aurich für nicht er-
förderlich, dort eine Ampelanlage aufzustellen.

Die Ortsratsmitglieder sind sich einig, dass für die Schulkinder eine vernünftige Lösung ge-
funden werden muss, um einen sicheren Schulweg zu gewähren, zumal die GS Egels im
Sommer zur Ganztagsschule umgestaltet wird.

Frau Biermann stellt den Antrag an die Verwaltung, im Bereich der GS Egels eine Ampelan-
läge aufzustellen und ein Gesamtkonzept zu entwickeln, dass die Sicherheit der Schulkinder
in diesem Bereich gewährleistet wird. Über diesen Antrag stimmt der Ortsrat einstimmig ab.

TOP 10 Sachstandsbericht zur Sportanlage am Böhnerweg

Herr Bathmann erteilt Herr Paul Sobattka das Wort. Herr Sobottka, 1. Vors. des TUS Aurich-

Ost, berichtet den Anwesenden über den derzeitigen Sachstand der Sportanlage am Böh-
nerweg. Nach dem Gespräche zwischen den Anwohnern und dem Verein stattgefunden ha-
ben, wurde eine einvemehmliche Lösung für den Bau derTennisanlage mit 5 neuen Tennis-
platzen gefunden.

Nachdem bekannt wurde, dass sich die Haushaltssituation der Stadt Aurich deutlich ver-

schlechtert hat, bittet Herr Sobottka die Ortsratsmitglieder um Unterstützung, dass die für
den Bau der Tennisanlage vorgesehenen Gelder trotzdem bewilligt werden. In der letzten
Woche ist dem Verein die Baugenehmigung erteilt worden. Zudem sei ihnen vom Sportbund
die dafür beantragten Zuschüsse bewilligt worden.

TOP 11 Zustand der Radweae

Die Ortsratsmitglieder sind sich darüber einig, dass der Zustand der Radwege "Heerenkamp"
und "Wallinghausener Straße/ Richtung Neu-Wallinghausen" in einem anerkannt schlechten
Zustand befinden.

Der Ortsrat stellt den Antrag, dass der Zustand im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht
unmittelbar verbessert wird. Dabei wird betont, dass der Baumbestand an der Straße ..Hee-
renkamp" erhalten bleiben soll. Mittelfristig wird die Verwaltung beauftragt, mit dem Land-
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kreis Aurich ein nachhaltiges Konzept am "Heerenkamp (Kreisstraße)" zu entwickeln, dass
diese Straße verkehrstechnisch und -rechtlich sicher stellen soll. Dieser Beschluss wird ein-
stimmig gefasst.

Der Ortsrat wird sich den Zustand der beiden Straße bei der nächsten Straßen- und Wege-
bereisung vor Ort anschauen.

TOP 12 Verkehrsbelastuno in der Straße "Querwea"

Herr Bathmann erteilt den Anwohnern der Staße "Querweg" das Wort.

Eine Anwohnerin schildert den Anwesenden das Problem, dass auf dieser Straße ein reger
Verkehr stattfindet. Da die Straße weder Radweg noch Fußweg aufweist und die Straßen-
Oberfläche sich in einem sehr schlechten Zustand befindet, ist es für Fußgänger und Radfah-
rer sehr gefährlich, wenn Auto's mit erhöhtem Tempo die Straße befahren.

Der Ortsrat beschließt einstimmig, dass im "Querweg" eine Verkehrszählung durchgeführt
wird. Zudem wird sich der Ortsrat bei der nächsten Straßen- und Wegebereisung den Zu-
stand vor Ort anschauen.

TOP 13 Berichte. Wünsche, Anregungen

TOP 13. 1 Denkmal Wallinghausen

Der Ortsrat bittet die Verwaltung, dass am Denkmal in Wallinghausen eine Kunststoffbank
aufgestellt werden soll.

TOP 13. 2 Feuerwehrhaus Wallinahausen

Beim Neubau des Feuerwehrhauses soll die vorgesehene Rasenfläche auch gepflastert
werden.

TOP 13. 3 Straßenaraben Eckfehler Weg

Ein Anwohner berichtet, dass beim Aushub des Straßengrabens im "Eckfehler Weg" der
Aushub nicht mitgenommen wurde, sondern vom Unternehmer auf sein Weideland entsorgt
wurde. In dem Aushub sind auch Blechdosen und Glasscherben zu finden. Die Verwaltung
wird gebeten dieses zu überprüfen und ggfls. für Beseitigung zu sorgen.

TOP 14 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung

Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 20. 42 Uhr geschlossen.


